

Zeitschrift: Actio : un magazine pour l'aide à la vie
Herausgeber: La Croix-Rouge Suisse
Band: 97 (1988)
Heft: 2-3

Inhaltsverzeichnis

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



SOMMAIRE

3 Editorial

4 En bref

6 Un «As de Cœur» à la CRS
Werner Loosli, transplanté cardiaque, reprend son travail



8 La menace
Premiers témoignages
sur la situation
dans le Tigré et en Erythrée

10 Tant que des hommes
souffriront...
Le CICR explique son action
La guerre agrave la catastrophe
écologique

13 Créer un «réflexe humanitaire»
Qu'est-ce que la diffusion?

16 Au service de la population
depuis 100 ans
Centenaire des samaritains
Remerciements et meilleurs
vœux pour une jeune centenaire

20 «Il faut passer par là»
Journée des malades
La maladie n'est pas une faute

22 Une médaille pour son
engagement et son courage
Mary-Josée Burnier, infirmière

24 Redonner courage
Le travail de l'équipe CRS
à l'hôpital provincial
de Takeo, au Cambodge

26 Vive la Paix!
La section de La Chaux-de-Fonds
regroupe ses activités

29 Un long chemin vers la profession
Le rôle de la Croix-Rouge dans la
formation des premières infirmières

EDITORIAL

Solidarité

«... S'il ne s'était pas trouvé quelqu'un pour témoigner sa solidarité au-delà de la mort», dit Werner Loosli, le transplanté cardiaque, en évoquant l'un de ses compagnons de sort dans l'article «Un As de cœur» de ce numéro d'*Actio*.

Solidarité. C'est elle que l'on retrouve comme un fil rouge tout au long des pages qui suivent, même si son nom n'apparaît que rarement. Elle se manifeste dans les actions d'aide à l'Ethiopie, dans le travail en coulisses de milliers de samaritains en Suisse, dans la pensée qui anime la «Journée des malades», dans l'engagement courageux de Mary-Josée Burnier, qui a reçu la médaille Henry Dunant, et dans le travail accompli par l'équipe de la CRS dans un hôpital de province au Cambodge.

Qu'est-ce que la solidarité? Que veut dire agir ou aider dans un esprit de solidarité? Selon le *Petit Robert*, la solidarité est la «relation entre personnes ayant conscience d'une communauté d'intérêts, qui entraîne, pour les unes, l'obligation morale de ne pas desservir les autres et de leur porter assistance». Et c'est bien de cela qu'il s'agit. Aider parce que je me sens solidaire signifie aider non par pitié ou pour apaiser ma mauvaise conscience face à l'autre qui va si mal et moi si bien, mais aider en sachant que «l'autre» ce pourrait être moi, et que je pourrais être «l'autre». Aider parce que j'ai reconnu que c'est le fait du hasard, d'un décret du destin, si l'autre, contrairement à moi, est malade, s'il vit au cœur de la sécheresse en Afrique ou dans un pays détruit par la guerre et par la brutalité des hommes au pouvoir.

Aider dans un esprit de solidarité, cela veut dire aider l'autre parce que c'est un homme comme moi, et comme moi un habitant de cette terre. Cela signifie ne pas l'exclure, mais lui faire signe pour lui dire: «Tu n'es pas seul.»

Solidarité. N'est-ce pas en somme la seule façon possible d'aider?

Nelly Haldi